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感謝の心でつながる黒崎中央小 
１学期を振り返って 学校評価アンケート結果(前期)について 
 お忙しい中、１学期末の個人懇談会においでいただきありがとうございました。子ども一人一人の成長の

姿について学校と家庭が、ともに喜び合うことができたと思います。 

さて、先日、お願いいたしました前期学校評価アンケートにご協力をいただき、誠にありがとうございま

した。本年度より、スマートフォンやパソコンで回答していただけるように工夫いたしました。その結果、

例年を上回る３１１のご家庭から返事を頂くことができました。本校では『思いやりの心をもち、たくまし

く生きる子どもの育成～子どもの学びを「つなぎ」、「かさね」、「つらぬく」学校教育の創造～』を学校教育

目標とし、職員一丸となって子どもたちの指導に当たって参りました。保護者の皆様の貴重なご意見を通し

て、本校の教育活動の成果と課題をしっかりととらえ、2学期以降の学校運営、学年・学級運営に生かして

参りたいと考えています。これからも、本校の教育活動へのご理解・ご協力、どうぞ宜しくお願いいたしま

す。 
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 ＜アンケートの集計結果から＞  

○  学校教育の取組については、全般的には肯定的なご回答（よくあてはまる・ややあてはまる）をい
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１．自分の子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている。 

 

２．自分の子どもは、興味・関心をもって学習に取り組んで

いる。 

３．自分の子どもは、学習を理解し、学年に応じた学力がつ

いている。 

４．自分の子どもは、元気よく遊んだり運動をしたりして、

学年に応じた体力がついている。 

５．自分の子どもは、友達と仲良く、思いやりや優しい気持

ちなどゆたかな心が育っている。 

６．自分の子どもは、すすんであいさつができている。 

 

７．自分の子どもは、「ありがとう」「ごめんなさい」が言え

る。 

８．学校・学級は、家庭訪問や連絡帳・電話などによる家庭

との連携に努めている。 

９．学校は、子どもの安全確保（防犯・防災、交通安全など）

のための対策に努めている。 

10．学校は、運動会等の学校行事の充実に努めている。 

 

11．学校は、教育活動などの情報をホームページや学校だより、学

年通信・学級通信・懇談会などを通じて発信している。 

12．学校は、生活や学習の場にふさわしい教育環境（校庭・

校舎・教室）になっている。 

13．今年度から実施している高学年の一部教科担任制は、小

学校高学年の現状にあったとりくみである。 

 



ただいておりますが、あいさつや「ありがとう・ごめんなさい」が言えること、進んで学習に取り組

む姿などについては、まだまだ課題に感じられている方が多かったです。朝の挨拶だけでなく、日々

の子どもたちの人に対する関わり方、あったかい心をしっかりと相手に伝えるコミュニケーション能

力の育成を学校・家庭・地域で一丸となって育てていくことが大切だと感じております。 

○  子どもの安全をはじめ様々な教育活動についての情報発信には、一斉メール、学校ホームページの

更新などを通じて、積極的に努めているところですが、さらに充実させていきたいと思います。 

○  教科担任制についてもおおむねご賛同を得ているところですが、新しい取り組みのため２学期も更

なる改善を加えながら子どもたちの学びがより良いものになるように努力していきたいと思います。 

＜記述欄に寄せられたご意見・ご質問について＞ 今回は、低学年のみ掲載します。中・高学年は次号に 

□ 先日の運動会で息子が骨折をしました。校長先生や教頭先生にも、誠意をもって、対応して頂き、感

激しました。息子は、アクシデントで不自由な思いをすることになりましたが、先生方のご配慮を目

の当たりにし、ネガティブに捉えるのではなく、こういう経験も次男の為になるかなと考えられるよ

うになりました。これからも引き続き、ご指導をお願い申し上げます。 

＜校長＞  楽しみにしていた運動会で、大きなけがをさせてしまい、また、その後もギブスをつけ不

自由な生活を送らせて本当に申し訳ありません。ただ、その後、毎日明るい学校生活を過ごせるよう

にご家庭で支えていただいていることに感謝いたします。運動会はじめ特に学校行事では、万全の安

全対策に努めておりますが、今後このようなことがないように、子どもたちの安全を第一に考えた学

校教育を推進してまいります。 

□ いつもお世話になり有難うございます。今後共よろしくお願い致します。 

 ＜校長＞ 本当にありがとうございます。１年生の大きな成長の姿に日々喜びと驚きをもって見守って

おります。 

□ 不安な事があり、先生に相談した所、とても早急な対応で問題解決して下さり、又何かあれば、些細

な事も直ぐに連絡を、とのお言葉がありました。子供間のトラブルも見て見ぬ振りせず、大切に事を

解決して下さる、とても良い先生方がいる学校です。 

＜校長>   ありがとうございます。子どもを育てることは、学校も家庭も試行錯誤の連続です。しかし、

子どものよりよい成長を一番に、学校と家庭が一緒になって考えていきたいと思います。何か気にな

ることがありましたら遠慮なくすぐにご相談ください。 

□ 休み時間が短いので、十分に友達と仲良くなるための時間がとれないと子供が言っています。給食の

時間に、昔のように机をくっつけてグループをつくり、お友達と話をする時間が今は無いのは寂しい

なと思います。 

＜校長＞ ご意見ありがとうございます。本校では、教科担任制の実施とともに本年度より大幅に校時

と休み時間を見直しました。業間の時間を５分から１０分に、中休みは１５分と予鈴５分の２０分、

昼休みは２５分全体としては、学習準備や教室移動などに余裕をもった時間設定を考えています。 

４５分間の学習時間を確実に確保しながらも子どもたちが遊べる時間は確保していると考えています。

全国的には昼休みは 20～25分が一般的です。下校時刻も北九州は全国より遅い傾向にありました。

放課後の子どもの遊ぶ時間や下校時の安全等も考え、本年度このように変更しました。ご理解くださ

い。また、給食は、アレルギー対応などもあり、学年や学級に応じた対応をしています。 

□  授業のスピードや、先生の話すスピードが早いので、分からない所を考える時間や質問をする時間

がないと言っています。学習参観で私もそれは感じました。しかし、基本的には先生が優しくてユー

モアがあるので好きなようで、学校生活は楽しく送れているようです。 

＜校長＞ ご意見ありがとうございます。本校の全ての教員は、一人一人が、「分かる」、「できる」こと

を目指して学習指導にあたっています。一人一人の学習の状況を考えながら、今後ともよりよい授

業づくりを目指して日々研鑽してまいります。 



□  危険な行為や乱暴をはたらく子、授業を妨害する子達を、もう尐し厳しく指導して欲しい。そんな

子供達のせいで真面目に取り組んでいる子が被害に遭い登校できなくなるのは理不尽である。 

＜校長＞ ありがとうございます。子どもたちが集団で活動する学校生活の中では、子ども同士のトラ

ブルは、日々絶えません。しかし、相手を身体的に心理的に傷つける行為については、絶対に許さ

ないという毅然とした指導は、共通理解のもと全職員でこれからもしっかりと続けていきます。ま

た、いじめについても早期発見、早期対応に学校全体で努めているところです。ご心配なことがあ

った場合は、すぐに担任にご連絡ください。 

□ 児童が教育を受けやすいよう、先生方の負担が軽減されお互いが学校生活をより過ごしやすくなるよ

う努め続けていける黒崎中央小学校であってほしいです。 

  ＜校長＞ ありがとうございます。教員の働き方改革のベースには、子どもと向き合う時間の確保とい

う点につきます。本年度から 18時 30分までの留守電対応などの取組にご賛同いただき感謝してい

ます。教師の働き方、学校の在り方を見直して、教師が心身ともに健康で、ゆとりをもって子ども

にむきあっていき、質の高い教育活動が推進できるように努めてまいります。 

□ 熱心に取り組んで下さって感謝しています。 

＜校長＞ 励ましの言葉ありがとうございます。 

□ 毎朝、校長先生はじめ PTA会長さんの登校の見守り、頭が下がります。そして、去年の担任の先生   

も、今年の担任の先生も、子供達の事を大事にしてくださり、本当に有難いです。 

＜校長＞ 励ましの言葉、ありがとうございます。地域の方やＰＴＡの皆さんの子どもの見守りに感謝

しております。子どもの安全を第一に努力してまいります。 

□ 年齢が上がるにつれ、勉強内容・お友達との関わりとかが変化してきました。一人っ子なので親も分

からない事もあり、学校行事には参加して様子を見ています。 

＜校長＞  学校行事への積極的なご参加本当にありがとうございます。多くの方が、親として子育て

は、初めてや数回の経験です。皆さん不安だし、悩まれています。どうぞ遠慮なく学校にもご相談くだ

さい。一緒に考えていきましょう。 

□ 昔とは違い 子供同士の喧嘩に度々学校から連絡がくる事。今は尐し慣れましたが疑問も正直持って    

います。自分達で考え解決して行く事を育てて行く事は出来ないのかと強く思っています。 

＜校長＞ ありがとうございます。子どもたちを取り巻く環境は大きく変化しております。ご指摘のよ

うに、子どもたちの力で解決をする力も必要ですが、本校では、怪我を伴うようなけんかなど子ども

同士のトラブルが学校等であった場合には、原則、その日のうちに保護者の方へご連絡し、早期に解

決できるようにしています。 

□ 毎週図書室で本を借りられるのを、とても楽しみにしています。いつもありがとうございます。 

＜校長＞ ありがとうございます。学校図書館職員とブックヘルパー(ボランティア)の皆さんのおかげで

す。夏休みには、せっかく近くに八幡西図書館があるので、積極的に利用させてください。 

□ 教科書が学校に置けるようになって、先日の雨の強い日等はランドセルに水筒も入れて帰って来まし

た。両手があいて、傘をさせて良かったと言っていました。安全で良かったです。今後とも、宜しく

お願い致します。 

＜校長＞ ありがとうございます。「重いカバンの問題」については、全市的に取り組んでいるところで

す。本校でも各学年で子どもの荷物について重すぎないような工夫をしています。今後も継続してま

いります。 

□ 子どものクラスメイトとの人間関係について先生に相談しましたら、素早く対応していただき、相手

のご家庭とも話を繋いでいただきました。担任だけでなく学年全員の先生で対応していただき、出来

事を学年集会でも取り上げていただくなどしていただき安心しました。 

＜校長＞ ありがとうございます。子ども同士の問題については、本校では、担任だけでなく、学年や



養護教諭、管理職等も含め全員で組織的に対応するようにしています。 

□ いつも熱心に指導して頂き、ありがとうございます。教育活動と関係するか、分かりませんが、校舎

と運動場の境い目がいつも水たまりになっている事が、保護者の間で話題になっていました。 

清潔とは言えませんし、においも多尐ありましたので、改善されたら良いなと思っています。" 

＜校長＞ 

 ありがとうございます。学校の方でも、施設面の問題として、教育委員会に、調査をお願いしている

ところです。 

□ 学習の復習をもう尐し取り組んで欲しいです。 

＜校長＞ 

 ありがとうございます。一人一人の学力の向上をめざして、復習は大切であると考えております。な

お現在、復習については、家庭学習として各学年で宿題の量のバランスなどに配慮しながら取り組んで

おります。ご家庭でも復習の内容と学習習慣の定着を目指して声かけ等お願いします。また、3年生では

ひまわり学習塾に取り組んでおります。 

□ 先生によって指導方針が異なると子ども達が混乱します。子どもが、体調不良を訴えた時、見た目

だけで、雑に判断されると先生への報告を無意味なものと認識します。信頼出来なくなります。また、

本人が使用するだけの 用途が合っている きちんと役目を果たす道具を、見た目が派手なだけで禁止

する必要があるのでしょうか。 

 ＜校長＞ご指摘ありがとうございます。教師による対応の違いを極力なくすように、毎年年度当初に、生

活指導面の対応、宿題の出し方、持ち物やルール―の遵守のさせ方などに全職員で共通理解を図って

おります。また、判断に迷うような場合には、学年等で相談するようにしておりますが、ご指摘のよ

うに、教師の指導方針や対応の違いで混乱させないよう、また、子どものサインを見逃さないように

今後とも努力してまいります。 

□ 学年通信、時々貰えてないことが有る(通し番号が飛ぶので)。その時は知り合いの交流級のお母さん

に LINEで教えて貰っています。 

＜校長＞ 申し訳ありませんでした。交流学級の配布物等がわかば学級の子どもたちに配布漏れ等がな

いようにしていきます。 

□ 黒崎中央小学校の標識の有る隈河製麺側の交差点、歩道と車道が分かりづらくなり大人の私でも車に

轢かれそうになる。西神原の交差点みたにポールなり設置して欲しい。朝は先生方がいますが、下校

時が不安です。 

＜校長＞ ご心配をおかけしております。大津の事故以来、本市でも西神原交差点のように、緊急に安

全点検、緊急改修が行われているところです。危険個所については、ＰＴＡや地域とも連携してさら

なる把握に努めてまいります。 

□ わかばのクラスも交流級の先生と毎学期、希望を聞いて面談して欲しいです。 

＜校長＞ ありがとうございます。どのような方法がよいか検討します。なお気になることがあれば随

時ご連絡ください。 

□ 障害が重くとも地域の学校に通学できる事に喜びを感じる毎日です。一年が経過し、本人の成長に驚

いています。友達ができ、たくさんの先生からにも支えられたお陰で楽しく学校に通うことができて

います。感謝の念でいっぱいです。また、地域で暮らす為には「知ってもらう」事が一番大事です。

通学中に地域の方に、学校ではたくさんの子ども達と顔見知りになるだけでも日常生活が豊かになり

ます。どのような障害があっても楽しく通える学校であって欲しいと思っています。 

＜校長＞ ありがとうございます。子ども一人一人のよさが輝きあって互いを認め合い、支え合い、楽

しい学校生活を創りだせるように、全教職員で頑張ってまいります。 

お知らせ 2学期は、8月 26日（給食なし）8月 27日～30日は 5校時まで                       


